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12. StuPa-Sitzung XXX. Amtsperiode am 10.03.2020 über BigBlueButton 

 
Anwesende Abgeordnete: (8) 
 
Die LISTE: Hauke Engelhardt, Kilian Galle (später), Joshua Barnabas Rick, Natalie Simon 
 
ViadrinaJusos: Tim Diersmann, Jan Hübbe, Zahra Kalaf, Linus Stampehl 
 
Fraktionslose:  
 
 
Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (0)  
 
 
 
Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (5) 
 
Lucie Josefine Schoppa, Ilinca Barbato, Simon Quinn, Kasimir Genter, Lucas Engelhardt 
 
Anwesende AStA Referent*innen: (10) 
 
Indrarani Balmer, Tobias Denkert, Klara Wiedemann, Gesche Andert, Johanna Neumann, Al-
bena Tsacheva, Daniel Reinhardt, Ira Helten, Sara Skubiszewski, Svea Kühl 
 
Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (1) 
 
FSR Jura 
Niemand anwesend.     
 
FSR Kuwi 
Daniel Reinhardt 
 
FSR Wiwi 
Niemand anwesend. 
 
Weitere Gäst*innen: (1) 
 
Monique Zweig (STW) 
 
Tagungsort: BigBlueButton  
 
Sitzungsbeginn: 18:32 Uhr  
 
Sitzungsende: 19:39 Uhr 
 
Protokoll: Daniel Reinhardt 
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Die Tagesordnung entspricht der Einladung. 
 
Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt: 
 
 
1. Eröffnung 
 
Zahra eröffnet die Sitzung um 18:32 Uhr. 
 
 
1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Es sind 7 Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig. 
 
 
1.2 Annahme der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird, wie vorliegend, einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
 
1.3 Abstimmung Protokoll der XX. Sitzung 
 
Das Protokoll der 11. Sitzung vom 18.02.2020 wird unter Vorbehalt redaktioneller                                    
Änderungen angenommen. (6/0/1) 
 
 
1.4 Bericht des Präsidiums 
 
Zahra hat nichts zu berichten. Aus zeitlichen Gründen konnte sie an der letzten AStA-Sitzung 
nicht teilnehmen.  
 
 
2. Fragestunde für Studierende 
 
Keine Studierenden anwesend. 
 
 
Kilian Galle tritt der Sitzung bei. Es sind nun acht Abgeordnete anwesend. 
 
 
3. Berichte 
 
3.1 AStA  
 
Bericht des AStA-Referats Antirassismus – Indrarani Balmer 



Studierendenparlament Europa-Universität Viadrina  12. Sitzung  10.03.2021 
30. Legislatur  . 
 

3 
 

Sie plant das kommende „Festival contre le racisme“. Das geplante Theaterstück kann dort 
leider nicht stattfinden, da es terminlich nicht funktioniert. Des Weiteren hat sie einen För-
derantrag bei „Demokratie leben“ gestellt.  
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Bericht des AStA-Referats Finanzen – Tobias Denkert 
Er hat sich um die Initiativenförderung der VCG gekümmert. Er hat die Rechnung für die Web-
site-Pflege für Tim bezahlt. Einige Studis hatten wohl Fragen zu den Semesterticketerstattun-
gen, um die er sich dann noch kümmern wird. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Bericht des AStA-Referats Verwaltung – Tim Meyer (über Tobias) 
Er hat sich um die Rabattcodes für Bachelor Print gekümmert und sie an die Studis verschickt. 
Des Weiteren hat er die Website aufgeräumt und auch die dortigen Jobangebote überarbei-
tet. Für das Büro hat er die übrigen Stifte und das Papier an Studis abgegeben, die Drucker-
patronen getestet und sortiert. 
 
Fragen/Anmerkungen: /  
 
Bericht des AStA-Referats Gleichstellung und Soziales – Klara Wiedemann 
Sie hat sich an der Stipendienvergabekommission beteiligt. Dort haben sie über finanzielle 
Unterstützung in zwei Fällen abgestimmt. In der letzten Woche hat sie bereits mit Johanna 
Kisten gepackt für den Umzug des AStA in der nächsten Woche. 
 
Fragen/Anmerkungen:  
Svea bedankt sich für das Kisten packen. 
 
Bericht des AStA-Referats Hopo Außen – Gesche Andert 
Im Februar war sie beim Diversity Audit. Wenn wer Interesse hat, dann können die Personen 
gerne mitmachen. Wegen des Europatags gab es ein Treffen mit Lea Kessler und Albena 
Tsacheva. Sie haben die Planungen für diese erste Maiwoche begonnen. Bald wird zudem ein 
neuer Sprecher*innenrat gewählt. Es gibt außerdem die Möglichkeit einen Wunschkatalog für 
das Ministerium in Brandenburg durchzubringen. Sie hat des Weiteren ein Interview mit dem 
OECD zum Standort Brandenburg. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Bericht des AStA-Referats Hopo Innen – Johanna Neumann 
Sie hat mit Klara die Kisten im Büro gepackt und schon erste Dinge ins neue Büro gebracht. 
Sonst hatte sie nur ein Treffen mit Ulrike Polley, Ira und Till wegen der Planung der Wahlwer-
bung. Es steht die Idee im Raum, die Wahlzeitung der akademischen und studentischen Wah-
len zusammenzulegen auf einer Website.  
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Bericht des AStA-Referats Internationales – Albena Tsacheva 
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Sie hatte einen Termin mit dem Kooperationszentrum, um die Planungen zum Europatag zu 
starten. Den Fotowettbewerb plant sie momentan weiter und will Ende der Woche Informa-
tionen an Ira weitergeben für die Werbung. Sie hat des Weiteren eine Mail bekommen, dass 
im Sommersemester ein internationaler Student kommt, der Hilfe bräuchte. Diese Mail hat 
sie an die Interstudis weitergeleitet. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Bericht des AStA-Referats Kultur – Daniel Reinhardt 
Er war heute auf dem 2. Koordinierungstreffen zum Viadrina Day 2021 und dem geplanten 
AStA-Sommerfest. Das Sommerfest soll aufgeteilt um den Viadrina Day herum und den Tagen 
davor und danach laufen. Bis Anfang April sollen dann Entscheidungen getroffen werden, in 
welchen Formaten das Ganze laufen soll. Am Freitag wird er mit Albena Kisten packen für den 
Umzug nächste Woche. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Bericht des AStA-Referats Sport – Sara Skubiszewski 
Das Click & Collect-Modell für den AStA-Shop lief leider nicht so gut. Ansonsten hat sie Svea 
bei der letzten Lehre-Runde vertreten. 
 
Fragen/Anmerkungen:  
Svea bemerkt, dass Sara sehr gut beim Packen für den Umzug geholfen hat.  
Zahra fragt, ob das mit AStA-Shop momentan nur über privates Anschreiben funktioniert, oder 
ob dies auch offiziell bekannt ist. 

è Man kann dem AStA über Instagram schreiben. Außerdem ist es auf der Website ein-
sehbar.  

 
Bericht des AStA-Referats Öffentlichkeitsarbeit und Design – Ira Helten 
Sie wundert sich über die Resonanz zum Click & Collect-Modell. Sie hat eigentlich so viele An-
fragen zum AStA-Shop bekommen. Wegen des Projektes für die kostenlosen Periodenpro-
dukte will sie noch externe Sponsor*innen anschreiben. Des Weiteren hatte sie ein Treffen 
mit Johanna, Till und Ulrike Polley um über die Wahlen zu reden. Das Konzept wird weiter 
ausgearbeitet. Außerdem wurde die Demo am Montag zum Internationalen Frauentag/Fe-
ministischen Kampftag gut aufgenommen. 
 
Fragen/Anmerkungen:  
Zahra bedankt sich für die Kachel zur Bewerbung der Demo am Montag und lobt die Arbeit 
von ViaSorority. 
 
Bericht des AStA-Vorsitz – Svea Kühl 
Der Umzug des AStA in das neue Büro wird nächste Woche in kleinen Teams ablaufen. Das 
Büro des AStA ist dann in der Großen Scharrnstraße 23a. Aufgrund ihres Praktikums in den 
nächsten Wochen, wird sie sich die Zeit gut einteilen müssen.  
Sie entschuldigt sich für das zu schnelle Handeln beim Unterschreiben des Vertrages mit dem 
Ministerium für Infrastruktur und Landesplanung. Sie hatte es nicht vom Stupa absegnen las-
sen. Des Weiteren hatte se einige Anfragen von Studierenden zu Härtefallanträgen und war 
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bei einem Gespräch mit der BrandStuVe. Die Einbindung der Studis ist dort sehr hoch. Auf der 
Demo am Montag hat sie auch gesprochen, teilweise auch aus der Position vom AStA heraus. 
 
Fragen/Anmerkungen: /  
 
 
3.2 Senat 
 
Der Senat hat nicht getagt. 
 
 
3.3 FSRs 
 
FSR Jura (niemand da) 
 
 
FSR Kuwi (Daniel Reinhardt) 
Zahra war bei der letzten Sitzung anwesend. Sonst wurde nichts neues berichtet. Sie planen 
noch das Alumni-Panel und Aktionen für die Klimawoche und die Erstiwoche. 
 
FSR Wiwi (niemand da) 
 
 
3.4 Fakultätsräte 
 
Es gibt nichts zu berichten. 
 
 
3.5 Ausschüsse 
 
Rechtsausschuss: 
Linus berichtet. Auf der letzten Sitzung waren Joshua, Jan und er anwesend. Die dort beschlos-
senen Anträge kommen in die TO der nächsten Stupa-Sitzung. Des Weiteren erwähnt er noch-
mals, dass schon seit einiger Zeit einige Stupa-Abgeordnete nicht mehr erscheinen. Wenn 
jemand dreimal unentschuldigt gefehlt hat, dann kann diese Person auch ihres Amtes entho-
ben werden. Jedoch gäbe es dann ein Problem, da sich das Stupa dann von selbst auflösen 
würde, da dann nicht ausreichend Abgeordnete gewählt wären.  
Er weist dann darauf hin, dass die Gremienbescheinigungen nur dann ausgeteilt werden kön-
nen, wenn die Abgeordneten an ausreichend Sitzungen teilgenommen haben. 
 
 
4. Bericht Studierendenwerk 
 
Monique Zweig stellt sich vor. Sie entschuldigt sich, dass sie die Einladung bisher noch nie 
wahrgenommen haben. Sie wollen mehr in den direkten Kontakt mit den Studis treten. Am 
24.03 findet deshalb auch ein Studistammtisch mit Interessierten aller betroffenen Hochschu-
len statt. Dort wird dann die Möglichkeit zum Austausch gegeben, um auch mehr Projekte, 
wie die „Vytalbecher“ in Verbindung mit der App, durchzubringen. 
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Natalie: Sie lobt die Mensa und findet die Initiative klasse. Das Angebot wird gut angenom-
men. 
Svea: Sie findet das Gespräch war gut und sie schließt sich dem Lob an. Sie bedankt sich und 
merkt an, dass sie viele Fragen von Studis zu finanziellen Problemen bekommt.  
Zahra: Sie fragt nach der finanziellen Situation von Studis an anderen Standorten und ob es 
oft was mit den BAföG-Beträgen zu tun hat. 

è Monique: Es wird von überall immer wieder von finanziellen Problemen berichtet, je-
doch nie genau woran es im Detail liegt. Oft hat das BAföG-System aber Lücken und 
sie findet es muss dringend überarbeitet werden. Dennoch wird die Überbrückungs-
hilfe nächstes Semester automatisch wieder kommen. 

Kilian: Er hört von vielen Jura-Studis, dass sie große Probleme mit den Präsenzklausuren ha-
ben, einige müssen sich auch um kranke Verwandte kümmern. Laut der Uni müssen niemand 
mitschreiben momentan, doch er fragt was das BAföG-Amt dazu sagt. 

è Monique: Die Regeln sind momentan ausgesetzt und dies soll für das Sommersemester 
wahrscheinlich auch so sein. Sie fragt, wie denn aber die Online-Klausuren laufen. 

Kilian: Das Präsenz-Format wurde im Jura-Studiengang durchgezogen. 
Joshua: Er sagt, dass es auf den Studiengang und die Art des Kurses drauf ankommt. Es wird 
überall anders gehandhabt. 
Zahra: Sie erzählt von den Jura-Klausuren. Diese fühlen sich nicht mehr nach Abfragen des 
reinen Wissenstandes an. Wegen der größeren Schummelgefahr wurden viele Fragen um-
ständlich geschrieben. 
Ira: Bei ihr ist eine Klausur völlig schief gegangen, aufgrund von technischen Schwierigkeiten. 
Kilian: Alle berichten von solchen Problemen. Dann wurde erst auf den großen Druck gehan-
delt. 
Zahra: Sie merkt an, dass solche Beschwerden doch dann demnächst lieber direkt per Mail an 
die dafür zugehörigen Stellen, also die Fakultätsräte,  gehen sollten. Oft kommt sowas nämlich 
immer nur im Freund*innenkreis heraus.  

è Monique: Sie gibt alles weiter und möchte nochmals um mehr Kontakt zu den Studis 
bitten. Gerade jetzt ist dieser schwieriger zu halten als vorher.  

Svea: Sie fragt nach den Internetproblemen in den Wohnheimen. 
è Das August-Bebel-Wohnheim war Thema. Ansonsten gab es aus den anderen Wohn-

heimen nicht so viel Resonanz. Für besseres Internet werden die Preise der Wohn-
heimplätze nur eben auch bedeutend steigen. 
 

 
5. Sitzungskalender 
 
13.04 6 
14.04 5 
 
Die nächste Sitzung findet am 13.04.2021 um 18:30 Uhr statt. 
 
 
6. Sonstiges 
 



Studierendenparlament Europa-Universität Viadrina  12. Sitzung  10.03.2021 
30. Legislatur  . 
 

7 
 

Zahra stellt den Antrag erneut die noch offenen Posten in der Wahlprüfungskommission und 
die Vertreter*innen für das Studentenwerk neu auszuschreiben. Dies passiert dann für drei 
weitere drei Wochen. 
 
Abstimmung: 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. (8/0/0) 
 
 
Svea möchte bald wieder eine Rundmail an alle Studis schicken. Falls es Wünsche gibt, dann 
soll man sich an sie wenden.  
 
 
Natalie bedankt sich für die Zeit im Stupa und die gute Zusammenarbeit zwischen dem Stupa 
und dem AStA. Dies war ihre letzte Sitzung. 
 
Zahra bedankt sich auch bei ihr.  
 
 
 
Zahra schließt die Sitzung um 19:39 Uhr. 


